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ちゃんの、つぼくら先生！
放射線のこと教えてコーナー

Q ちゃん　相馬では市役所や各地区の公民館など
で、食品の放射性物質を測っているよね？

つぼくら先生　そうだね。市では家庭で採れた野
菜や果物を安心して食べてもらえるよう放射性物
質の測定を行っているよ。けど、どうしたんだい？
 
Ｑちゃん　原発事故から 7 年近く経つけど、市内
で採れている野菜や果物などの作物の状況がどう
なってるのか気になって。

今回Ｑちゃんが分かったこと

相馬市ではキノコや山菜類を除く、家の畑で採れるようなほとんどの野菜や果物
は放射線の影響を気にしないで食べられること。

自家消費野菜などの放射性物質測定結果について

つぼくら先生
相馬中央病院医師

Q ちゃん
市内に住む小学生

●問い合わせ先　放射能対策室　☎ 37-2270

つぼくら先生　図１は平成 28 年度に、市内で採
れた野菜や果物などの放射性物質を測定した結果
をまとめたものだよ。見て分かるとおり、測定
の結果、基準値（セシウム 134 およびセシウム
137 の合計が 100 ベクレル /kg）を超えた品目は
ほとんどないね。野菜や果物、魚類はすべて基準
値以下だったよ。ただし、相馬市で出荷制限を受
けている食品（市場に出荷しないように国から指
示を受けている食品）の「きのこ・山菜類」では、
たまに基準値を超えることはあるね。
　相馬市で出荷制限を受けている食品については、
広報そうまの 1 日号で毎月お知らせしているから、
下の記事の自家消費野菜などの放射性物質測定結
果を見てみると良いよ。
　もし、出荷制限がかかっている食品をもらった
りして、食べたいときは、放射性物質を測ってど
のくらいの値なのかを把握することをお勧めする
よ。

Ｑちゃん　じゃあ、キノコや山菜類を除く、家の
畑で採れるようなほとんどの野菜や果物は放射線
の影響を気にしないで食べられるってことだね。 

つぼくら先生　そのとおりだね。

品目 測定
件数

基準値を
超えたもの

基準値を超え
たもの内訳

その他 75 1 ハチミツ
果実 159

魚 25
古米 1
山菜

きのこ類 80 1 わらび

野菜 251
総計 591 2

図 1　平成 28 年度　測定結果（市内でとれたもの）

※その他の品目は、ゆでたタケノコや梅干しなど
　の加工食品が主なものでした。
※出荷制限を受けているものは含まれていません。


